

an ein nützliches Geschäft zu fesseln; dabei beunruhigte ihn Deine Geringschätzung des irdischen Gutes, Deine sorglose Weise, es zu vergeuden, wenn auch nicht auf unedle Weise. Deshalb war er eifrig bemüht, seit länger als zehn Jahren, jedes entbehrliche Capital bei mir niederzulegen und für Dich anzuhäufen zu einem Reservecapital, damit Du einen Nothpfennig hättest, wenn Du durch eigne oder fremde Schuld Verlust an Deinem Erbe leiden solltest. Dieser Noth-

pfennig ist bereits in meiner Hand, mit Zinsen auf Zinsen, zur runden Summe von fünfzigtausend Pfund Sterling für Dich angewachsen, noch immer genug, um Dich in unserm Lande reich zu nennen. Auch steht Deiner Rückkehr mit uns nach Kopenhagen nichts im Wege, denn Dein Gegner im Duell ist ziemlich wieder hergestellt, und hat selbst darauf angetragen, jede Verfolgung gegen Dich aufzuheben."

(Schluß folgt.)

Feuilleton.

Das Mozarteum in Salzburg, eine musikalische Stiftung zur Förderung der Tonkunst überhaupt, namentlich in der Weise der Conservatorien durch Heranbildung musikalischer Talente, hat seit seinem dreijährigen Bestehen schon so Tüchtiges geleistet, daß es seines Namens durchaus würdig erscheint, und eine treffliche Pflanzschule wahrhaft solider, echtdeutscher Musikbildung zu werden verspricht. Das vor einiger Zeit dort von demselben und dem damit in Verbindung stehenden Dommusikverein veranstaltete Festconcert lieferte dafür die erfreulichsten Beweise. Wer von der äußeren Wirksamkeit des jungen Instituts sich einen Begriff machen will, möge erwägen, „daß es Künstler und Professoren mit festen Besoldungen anstellt, Stipendien an Kunststudierende, und Unterstützungen an heimische bewährte Künstler, wie an deren Wittwen und Waisen ertheilt; daß es den musikalischen Gottesdienst von fünfzehn Kirchen besorgt, die Museumsconcerte ausführt, die Theatermusik stellt, besondere Concerte veranstaltet, einen Männergesangverein unterstützt u. s. w. und so allseitig eine kräftige Wirksamkeit für religiöse und profane, für classische und Conversationsmusik, für Studium und Genuß, für Erwerb und Kunstliebhaberei entfaltet“. Ohne Zweifel verdient es thätige Unterstützung, die ihm ja auch hoffentlich für die Zukunft, wie bisher, nicht fehlen wird. 18.

Interessant. Das Stadttheater zu Freiburg im Breisgau ist das frühere Franziskanerkloster daselbst, in welchem Berthold Schwarz einst das Schießpulver erfand. Demgemäß können nun allerdings

weder Direction noch Mitglieder jetzt mehr das Pulver erfinden, aber es wäre wenigstens nicht zu verwundern, wenn die dortige Bühne aus alter Gewohnheit sich viel mit Analleffecten zu thun machte.

Eigenschaften eines guten Kaffee's. „Er soll aus reinem Mokka bereitet, echt und klar wie die Sonne, schwarz wie der Teufel, heiß wie die Hölle, süß wie die Liebe sein.“ Wein- und Brantweinbegeisterung ist uns schon vorgekommen, auch Bierseeligkeit gehört nicht zu den seltensten Erscheinungen; aber eine Kaffeebegeisterung, mitten in Deutschland, erscheint doch noch als etwas Neues.

Die Finanzwache in Böhmen zählt, nach den Mittheilungen des böhmischen Gewerbevereins, 109 Commissäre, 6 selbständige und 148 untergeordnete Respicienten, 766 Oberaufseher und 2649 Aufseher; zusammen also 3678 Mann. Ohne Zweifel ein respectables Regiment, und doch fehlt es wohl nicht an Defraudationen!

Ein griechischer Philosoph hat gesagt: Die Reitkunst ist das Einzige, was die jungen Fürsten genau lernen. Ihre Lehrer schmeicheln ihnen; die mit ihnen kämpfen, lassen sich hinwerfen; aber ein Pferd wirft jeden Ungeschickten ab, ohne den Armen oder Reichen, den Herrn oder Knecht zu unterscheiden.

36.

J. S.